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Monsieur le Président, 
Monsieur le Directeur, 
Mesdames et Messieurs les élu-e-s sortants et nouveaux délégués,  
Chers employés du centre forestier de Russy, chers invités, 

C’est un grand plaisir d’assister ce soir avec vous à l’inauguration du centre forestier de Russy. 
Ce moment symbolique de partage et de convivialité nous avait hélas jusqu’ici été refusé par la 
pandémie de coronavirus. Mais après de nombreux mois d’attente, avec les incertitudes et le flou 
des semi-confinements, nous y sommes enfin. Nous y sommes et pouvons constater toute l’étendue 
des travaux d’agrandissement réalisés depuis le premier coup de pioche il y a un an et demi.  

Je tiens à féliciter le Groupement forestier Broye-Vully pour cette réalisation bienvenue qui atteint 
aujourd’hui son point culminant, l’inauguration, une étape officielle, mais aussi réjouissante et 
festive qui nous permet de découvrir votre nouveau centre. 

Les objectifs du Groupement forestier Broye-Vully, entité née en janvier 2019 seulement, sont 
ambitieux. Il s’agit de gérer presque 2000 hectares de forêt à cheval sur les cantons de Vaud et 
Fribourg, sans s’arrêter aux frontières cantonales. 

Je tiens à saluer le gros travail, la collaboration valdo-fribourgeois qui a été mené de front et en 
commun jusqu’ici pour aboutir à la création de ce groupement qui rassemblent les communes et les 
cantons autour d’un objectif commun, une gestion durable et rationnelle de la forêt dans le respect 
de ses diverses fonctions économiques, protectrices, de biodiversité ou encore de loisirs et de 
délassement. 

Par ailleurs, je suis heureux que le Conseil d’Etat a retenu dans son plan de relance une mesure 
particulière pour soutenir le bois local. En effet, Afin d’encourager le recours au bois dans la 
construction, nous allons offrons une prime qui correspond à 10% du prix du bois fribourgeois 
utilisé dans la construction. Nous nous engageons également pour promouvoir le chauffage à 
distance et son alimentation avec du bois énergie, énergie renouvelable, locale et sous-exploité dans 
nos régions. Mais au-delà de ce soutien financier, j’espère que cette mesure permettra de 
sensibiliser le consommateur et créera un réflexe « bois local » « bois suisse » pour toutes celles et 
ceux qui désirent utiliser du bois dans leurs projets en lieu et place d’autres matériaux moins 
durables et moins local. Si on y arrive, la mesure profitera à tous les acteurs de la filière, qu’ils 
soient, propriétaires, scieurs, charpentiers, menuisiers, tavillonneurs, forestier, bûcheron ou autre y 
compris la collectivité publique. Promouvoir l’utilisation du bois, c’est aussi donner les moyens aux 

 
 
                                                                                      Seules les paroles prononcées font foi !  

 

Inauguration du centre forestier de Russy 
Russy, le 18 juin 2021 

Allocution de M. le Conseiller d’Etat Didier Castella, directeur IAF 

 

http://www.fr.ch/diaf


Direction des institutions, de l’agriculture et des forêts DIAF 
Page 2 de 2 

 

propriétaires privés et publics d’exploiter leur forêt et d’assurer son rajeunissement afin qu’elle 
puisse remplir toutes ses missions et ses nombreuses fonctions et s’adapter au changement 
climatique. 

Le Groupement forestier Broye-Vully, issu de deux entités fusionnées (vaudoise et fribourgeoise), 
est sans aucun doute l’un des exemples les plus pertinents et efficaces de création intercantonale 
que nous ayons connu récemment. 14 communes, deux cantons ainsi que deux paroisses et un 
bénéfice curial qui s’associent, cela démontre une capacité rare à mettre l’intérêt commun l’intérêt 
de notre patrimoine forestier au-dessus des réticences et peurs locales. 

C’est donc dans ce lieu, au centre forestier de Russy, que les collaboratrices et collaborateurs, 
employés, gardes, chefs d’équipe, bûcherons, personnel d’administration et apprentis se sont 
installés dès le printemps 2020 déjà afin de servir toute la région et réaliser leur mission. Je leur 
souhaite plaisir et succès dans leurs initiatives et dans leur travail quotidien.  

Au nom du Conseil d’Etat du canton de Fribourg, j’aimerais saluer les réjouissants premiers pas du 
Groupement forestier Broye-Vully, dont le réaménagement du centre forestier de Russy constitue 
une réalisation majeure depuis son rachat à l’Etat de Fribourg. 

Chers délégués, chers membres du comité de direction, vous n’avez pas chômé malgré le contexte 
étrange et handicapant imposé par la pandémie. Je félicite aussi les élu-e-s, Conseillères et 
Conseillers communaux ou municipaux sortants ou fraichement élus. 

Mesdames et Messieurs, bravo pour votre engagement, pour votre efficacité et pour tout ce qui a été 
réalisé jusqu’ici dans un contexte parfois peu évident, sans votre soutien, ce type de collaboration 
est tout simplement impossible. Je vous invite à continuer dans le sens de la collaboration, de la 
cohésion, ensemble on est plus fort, ensemble on peut acquérir des moyens et des compétences qui 
bénéficient à tous, de l’employé à la collectivité. 

Je vous souhaite également plein succès et me réjouis de collaborer avec vous pour les temps à 
venir avec l’objectif commun de prendre soin sur le long terme des forêts de nos régions de manière 
durable, rationnelle et profitable à tous. Aujourd’hui, nous avons la satisfaction de se trouver au 
centre d’un état-major pleinement opérationnel, doté d’infrastructures de qualité, prometteur pour 
concrétiser le travail et relever les défis à venir. Tout le Conseil d’Etat, le chantier 
d’agrandissement, de réaménagement et de modernisation du centre forestier de Russy est une 
réussite et l’Etat de Fribourg vous en félicite. 

Avec les membres et employés du Groupement forestier Broye-Vully, le canton de Fribourg peut 
compter sur des partenaires de qualité. Je me réjouis de célébrer avec vous ces succès dans la 
convivialité, autour d’une raclette et d’un verre de vin attendus depuis trop longtemps, presque une 
année pour être précis. Merci pour votre attention et très belle fin de soirée à toutes et tous ! 


